Año XVI - Número 784 | 14 de JUNIO de 2023



CANADÁ

TERCERA ASAMBLEA GENERAL ANUAL DE LA ASOCIACIÓN MARISTA CHAMPAGNAT

a tercera Asamblea General Anual de la Asociación Marista Champagnat de Canadá (AMCC), integrada por hermanos y laicos/as maristas del Distrito de Canadá, tuvo lugar el 22 de abril en la Maison Mariste "Champagnat" de Iberville. En la apertura de la reunión, en espíritu de oración y unidad, los participantes pidieron a la "Buena Madre" que los sostenga y acompañe en la aventura de asegurar la presencia marista en Canadá.

Durante la Asamblea los miembros procedieron con la elección del nuevo Consejo de la administración de la Asociación de los Maristas de Champagnat (AMCC). Resultaron electos: Fernando Castro como presidente,



Claude Prégent como vicepresidente, Edith Villalon Cordova como secretaria, Sllesica del Cid como tesorera, y el hermano Gilles Lacasse, Ronald Leblanc y Jorge Cuerno como administradores.

Entre las actividades realizadas, los miembros de la AMCC reflexionaron sobre los retos que les esperan, como el de trabajar para crear una mejor comunicación, y compartir actividades con los diferentes medios



administracion genera

- El domingo, comenzó en Manziana el curso de formación permanente "mirando más allá", dirigido a Hermanos (entre 60 y 65 años) que finalizan una etapa de su vida en determinados apostolados (escolares, académicos u otros) y entran a la etapa de retiro; y también para aquellos que miran al futuro buscando estar presentes y ser maristas en nuevos campos de misión, según sus posibilidades y edad. El programa terminará el 22 de julio. El sábado el grupo visitará la Casa General y se reunirá con el Consejo.
- Esta semana, el Consejo general continúa las sesiones plenarias. Estos días recibe información y reflexiona sobre varios temas relacionados con la economía y administración. Tendrá las sesiones de las estructuras legales "Gier" y "Fraters" y se tendrá un Consejo regular. Se dialogan ideas con relación a la preparación del próximo Capítulo general.
- El lunes, el Consejo general se encontró con el Consejo general de los Marianistas para compartir sobre algunos temas.
- El martes, el H. Luis Carlos, Vicario general, participó en el webinar organizado por la Red de Universidades Maristas.

- Este jueves, el equipo de la Red Global Marista de Escuelas promueve la segunda edición del webinar "Construyendo el Pacto Mundial en la Escuela Marista". Participan, junto con el equipo del Secretariado de Educación y Evangelización, los hermanos Ernesto Sánchez, Luis Carlos Gutiérrez y Ben Consigli.
- Durante toda la semana, de lunes a viernes, los directores del Secretariado de Solidaridad se reúnen online con los 5 Grupos de Trabajo a los que se dedica la Red Marista de Solidaridad: Educación en Solidaridad, Derechos del Niño, Obras Sociales, ONG/ Fundaciones y Ecología.
- El viernes, se realiza la reunión del comité de consulta de la Red Global Champagnat, y cuenta con la presencia del H. Pepe Sánchez, director del Secretariado de Educación y Evangelización, y Javier Llamas, gestor de proyectos de la Red de Escuela.
- Los hermanos Juan Castro, Michel Maminiaina y César Rojas han comenzado esta semana en la Casa general a preparar el curso del próximo año, de febrero a noviembre, en Manziana para nuevos formadores maristas.

donde los maristas están presentes en el distrito. Y también, dar a conocer el carisma marista, sobre todo, a través de la creación de nuevas fraternidades y la consolidación de las que están funcionando.

Entre los objetivos, los miembros esperan poder asumir la misión de servicio y compromiso en la "Maisonnette à Iberville", y la "Misión de Santa Teresa d'Avila" en Montreal, lugar de vida y apostolado de la fraternidad Bonne Mère, y buscar otras oportunidades de implicación en los diferentes contextos maristas del distrito.

Asimismo, esperan seguir estrechando

vínculos con la red global del Instituto, y reflexionar y vivir juntos, con el Instituto Marista, la próxima Etapa del Fórum sobre la Vocación Marista Laical. Y según las posibilidades, poder participar en diferentes actividades con la Región Arco Norte y la Red Interamericana de Espiritualidad Marista.

NORANDINA

PROFESIÓN PERPETUA DEL H. ALEXNNYS JOSÉ FLORES ESPINOZA

a Provincia de Norandina celebró el 10 de junio la profesión perpetua del H. Alexnnys José Flores Espinoza, en el Colegio Champagnat de Caracas, en Venezuela. El H. Orlando Escobar, provincial de Norandina, recibió los votos en nombre del Superior General, el H. Ernesto Sánchez Barba. Durante el rito de la profesión religiosa, el H. Alexnnys José expresó públicamente su deseo de seguir a Jesús como María en el Instituto Marista: "María mi tierna y buena madre recíbeme en el seno de tu gran familia, y ayúdame a ser fiel a Jesús, viviendo honesta y comprometidamente los votos que acabo de hacer", mencionó.

En su intervención, el H. provincial agradeció a todos por su presencia, y recordó al H. Alexnnys que la sencillez, la humildad y la modestia, las tres virtudes maristas, representadas con la flor de la violeta, "deben ser la impronta que marque la manera y el estilo cómo se relacione con los demás, con naturaleza, con el Señor, y por supuesto, con usted mismo". "Hoy sábado, día de la Virgen, tú mi Hermano Alexnnys le expresas



al Señor Jesús, y de eso somos testigos todos los presentes, y los que están en la Red, que quieres ser un hermanito de María, feliz, y que cuidarás y generarás vida. Y no cualquier clase de vida, sino una vida de fraternidad", dijo el hermano Orlando. La celebración contó con la presencia de varios hermanos maristas, familiares e invitados.

H. José Flores Espinoza

El hermano Alexnnys José Flores Espinoza nació el 14 de junio de 1994 en la ciudad de Victoria, Caracas, en Venezuela. De niño, estudió los diez primeros años en colegio religioso con las religiosas Concepcionistas Misioneras de la Enseñanza, de fundación española. Aquí participó en movimientos infantiles y juveniles de la pastoral. Los últimos dos años del bachillerato o secundaria, los estudió en un colegio seglar.

Al finalizar se graduó como Bachiller en Ciencias, y comenzó un proceso de acompañamiento vocacional con una religiosa. Durante dos años, estuvo en un proceso de acompañamiento vocacional a la par de sus estudios en la universidad cursando la licenciatura de español en la Universidad Pedagógica. Posteriormente conoció a los Hermanos Maristas, quienes tenían un colegio

llamado San José, en la Ciudad de Maracay, en Venezuela. Al conocerlos comenzó su proceso formal de acompañamiento junto al H. Carmelo San Millán. Realizó sus aspirantado en el Colegio San José en la ciudad de Maracay, en Venezuela. Luego hizo su postulantado en la ciudad de Loja, en Ecuador. En 2016, entró al Noviciado Interprovincial La Valla, en la ciudad de Medellín, Colombia.

El H. Alexnnys continuó su vocación marista en la Comunidad del Escolasticado de la ciudad de Bogotá. Y en el 2022 obtuvo su licenciatura en Educación Religiosa por la universidad de La Salle, en Bogotá, Colombia.



COREA DEL SUR

PROFESIÓN PERPETUA DEL H. ABRAHAM KANG



os Hermanos Maristas del Sector Corea, del Provincia East Asia, celebraron la profesión perpetua del H. Abraham Kang Min Woo, el 6 de junio, en la Iglesia Parroquial de Holy Korean Martyrs en Song San Dong en Seúl.

En la celebración, realizada en la fiesta litúrgica de San Marcelino Champagnat, participaron varias personas de la parroquia, todos los hermanos de Corea, familiares, amigos y muchas personas de buena voluntad que apoyan y colaboran con los Hermanos en los diferentes apostolados que realizan en el país.

El celebrante de la Misa y principal testigo oficial de la profesión perpetua fue monseñor Job Koo Yobi, obispo auxiliar de la diócesis de Seúl y encargado de la vida religiosa en la archidiócesis. También asistieron otros 7 concelebrantes, entre ellos el párroco y su asistente, tres padres Misioneros Guadalupanos, un sacerdote Claretiano y otro Conventual.

En la ceremonia estuvieron presentes, además de los Hermanos residentes en Corea, el H. Provincial de East Asia, Allan de Castro, y el H. Dahn Mijares, quien llegó desde Filipinas para acompañarlos en esta feliz ocasión. Un hermano capuchino, amigo del H. Abraham cantó una hermosa canción orante después de la comunión, lo que dio un toque especial e inspirador al momento.

La celebración culminó con una comida fraternidad compartida con todos los invitados en un espacio apropiado dentro de los espacios de la misma parroquia.

Los hermanos maristas de Corea agradecieron a Dios por el don del H. Abrahán en el país. También expresaron su más sincero agradecimiento al párroco, el P. Michael Jeong Soon Ho quien generosamente les permitió usar las instalaciones de la parroquia para la ceremonia. Asimismo, los hermanos extendieron su agradecimiento al coro parroquial, a las Hermanas de la parroquia y párroco asistente por su entusiasta ayuda y colaboración.

FSTADOS UNIDOS

VIGÉSIMO TERCER ENCUENTRO DE JÓVENES MARISTAS

ás de 250 jóvenes de todas las escuelas maristas de Estados Unidos, adultos jóvenes, profesores y miembros del grupo de jóvenes de Canadá y México se reunieron en el Marist College, en Poughkeepsie, Nueva York, del 26 al 29 de mayo, con motivo del vigésimo tercer Encuentro de Jóvenes Maristas (MYG2023). El tema de este año fue "Brillar como el hijo", que lanza el tercer año del tema de oración de la provincia, establecido por el H. Dan O'Riordan, que se centra en Jesús.



Los participates llegaron desde the Roselle Catholic, St. Joseph Regional, Mount St. Michael, Archbishop Molloy, Central Catholic, Marist Chicago, Monsignor Pace, Christopher Columbus, St. Joseph Academy, Marist Catholic – Eugene, Marcellin Champagnat (Canadá), St. Parroquia Mary Magedeline, (Blue Island, IL), Parroquia St. Francis of Rome (Bronx, NY), Parroquia St. Michael (Union, NJ), y la Provincia de México Occidental.

La liturgia de este año estuvo dirigida por el Padre Richard LaMorte, quien fue Sacerdote del Campus del Marist College, antes de jubilarse.

Como parte de la ceremonia de bienvenida y apertura, cada escuela instaló un stand en la "Feria Escolar" anual para que los estudiantes pudieran recolectar recursos de cada escuela presente y tuvieran la oportunidad de conocerse recíprocamente. Al finalizar la primera noche del MYG2023, el H. Robert Dittus dirigió el grupo durante una oración nocturna, e invitó a los asistentes a escribir en un papel el nombre de la persona que fue una luz para ellos en sus comunidades escolares.

El segundo día, Ash Johnson, (Consejero de orientación de Mount Saint Michael Academy) y el H. Luis Ramos (Archbishop Molloy High School) presentaron la primera nota clave del fin de semana, donde discutieron preguntas como '¿Quién es Jesús y cómo nos hicimos conscientes de él y nos conectamos con él?', '¿Cómo hemos sentido el amor de Jesús en nuestras vidas?' y '¿Existe una manera correcta de amar a Jesús?'.

Los estudiantes tuvieron la oportunidad de asistir a: cuatro sesiones de taller diferentes a lo largo del fin de semana. Entre los temas de los talleres destacan Abrazando la Diversidad a través de la Sinodalidad, El arte del discernimiento espiritual,

'Alegría, Gracia y María', Nuestro Camino Marista, ¡Recargando Nuestra Energía para BRILLAR!, ¡Brillar como la Luna, Priorizando las Prioridades!, ¡Combustible para BRILLAR!, El Hijo está brillando, ¿por qué tú no?, Panel de discusión, Music to Shine, y Liderazgo de un grupo de personas. Por otro lado, el equipo de Jóvenes Adultos Maristas asistió a una sesión denominada 'Marista Siempre', mientras el equipo de adultos tuvo una sesión sobre 'Nuestro ADN Marista'.

El tercer día, el 28 de mayo, el H. Ryan Richter presentó el segundo discurso principal y facilitó un panel de discusión centrado en cómo hemos hecho que Jesús sea conocido y amado en nuestras vidas y las dificultades que hemos enfrentado al vivir esta misión. Estuvieron como panelistas: Fernando Machado (Christopher Columbus High School), Maureen Hagan (Provincia de EE. UU.), Karam Hallak (ex Adulto Joven Marista), H. Terry (Marist College), y Celeste Solis (Saint Joseph Academy).

Siguiendo el programa anual de los 23º Champagnat Games, los estudiantes se dividieron en 12 equipos. Las estaciones incluyeron Izzy Dizzy Relay, Ultimate Frisbee, All Aboard, Water Balloon Volleyball, Alaskan Baseball, Key Punch y Human Ladder & Ring Toss. Y manteniendo la tradición, Matt Fallon fue el ganador de los juegos de este año.

El 29 de mayo, durante la presentación final del encuentro, el Dr. Darius Penikas (director del Archbishop Molloy High School) y el H. Steve Schlitte (director del Mount Saint Michael Academy) hablaron con la Juventud Marista acerca de llevar lo que aprendieron, durante el fin de semana, a sus respectivas escuelas, para BRILLAR COMO EL HIJO; tema que inspiró el 23º Encuentro de Jóvenes Maristas.

Fotos

mundo marista

ITALIA: CURSO FORMACIÓN PERMANENTE EN MANZIANA



NIGERIA: 84 ALUMNOS DEL SACRED HEART MARIST COLLEGE EJULE RECIBIERON EL SACRAMENTO DE LA CONFIRMACIÓN



MÉXICO: COLABORADORES DE LAS OBRAS MARISTAS DE LA ZMG Y DE COCULA EN EL DÍA DEL COLABORADOR MARISTA





SRI LANKA: INICIO DEL AÑO CANÓNICO DE 5 NOVICIOS EN EL NOVICIADO DE TUDELLA



AUSTRALIA: CELEBRACIÓN DEL ST. PATRICK'S MARIST COLLEGE EN HONOR A MARCELINO **CHAMPAGNAT**



COLOMBIA: CENTRO CHAMPAGNAT LA PAZ

CASA GENERAL

FMSI PROMUEVE FORMACIÓN SOBRE GESTIÓN DE PROYECTOS

a Fundación Marista para la Solidaridad Internacional (FMSI) realizó el 1 de junio el primero de los cinco encuentros sobre el tema "Gestión del Ciclo de Provecto".

El primer módulo del curso, impartido por Andrea Rossi, director general de FMSI, se centró en el tema: "El marco lógico -Resultados, indicadores y monitoreo"; y dio a los participantes la oportunidad de recibir formación de nivel intermedio sobre la Gestión del Ciclo de Proyectos, con el fin de mejorar la eficacia y la sostenibilidad de los proyectos y la Misión Marista en general.

El curso fue organizado por FMSI junto con el Secretariado de Solidaridad, la Red Corazón Solidario y la ONGD SED (Solidaridad, Educación, Desarrollo). Y contó con la participación activa de 55 miembros de la Red Corazón Solidario, hermanos. padres, hermanas y laicos Maristas en el mundo, miembros de



SED y de otras organizaciones y congregaciones. El objetivo de esta iniciativa de formación es reforzar las competencias de los participantes sobre la preparación de propuestas de proyectos, la ejecución y gestión de proyectos, la sostenibilidad financiera y la planificación de la recaudación de fondos conforme a los requisitos internacionales.

PROVICIA MEDITERRÁNEA

VINCULACIÓN LAICAL AL CARISMA MARISTA

esde hace varios años, en la Provincia Marista Mediterránea se está desarrollando un itinerario formativo (Ser Marista Hoy), en clave de discernimiento vocacional, con acompañamiento personal, para aquellas personas que se sienten llamadas a profundizar en su vocación como maristas, desde su estado de vida laical. En esta propuesta se plantea la posibilidad de realizar un compromiso público de vinculación al carisma marista, que es reconocido por la Provincia Mediterránea.

Un grupo de 11 laicos y laicas de la zona española de la Provincia (Anabel

Pérez, Alfredo García, Ana Gómez, Ma Carmen González, Pepe Camposo, Danilo Farneda, Juanvi Gordillo, José Albalá, Antonio Ángel Flores, Koki y Manu Gómez) han estado haciendo un camino personalizado en el que han ahondado en las tres dimensiones del carisma marista: espiritualidad, fraternidad y misión. Y fruto del discernimiento, han respondido a la iniciativa del Espíritu, la Ruah, para vivir como maristas laicas y laicos.

Esta respuesta la han expresado en el marco de la celebración de la Eucaristía del pasado domingo 4 de junio, fiesta de la Santísima Trinidad, en vísperas de la fiesta de San Marcelino Champagnat. Una celebración llena de vida, cargada de significado, con multitud de simbolismos que ayudaron a acercarse más profundamente a la experiencia que se intentaba expresar y compartir. Al finalizar la Eucaristía, se compartió un sencillo ágape fraterno con quienes se sumaron a este día de celebración festiva.

Acogidos por la comunidad marista de Granada, en el sur de España, y acompañados por sus familias, compañeros de sus fraternidades y comunidades laicales, hermanos maristas y el Consejo Provincial en pleno, estos 11 laicos y laicas han hecho una promesa de vivir su vocación laical al estilo de María v Champagnat, comprometiéndose a ser continuadores del carisma marista en los lugares donde desarrollan su vida y misión. Primero con una fórmula común y después con una fórmula personal, cada uno expresó de qué manera concreta entendía la vinculación al carisma, desde una profunda experiencia de Dios, compartiendo la vida con otros maristas de Champagnat, y al servicio de la Misión entre los niños y jóvenes más vulnerables.



El hermano Aureliano García, Provincial de Mediterránea, acogió sus compromisos y les impuso una sencilla cruz con tres incrustaciones de color violeta, símbolo común que han adoptado las Provincias de Europa para este signo de vinculación laical al carisma marista. En las palabras que dirigió a los nuevos vinculados y a toda la asamblea, expresaba su gratitud por esta experiencia de fraternidad, por la vocación marista que hoy compartimos hermanos y laicos, y por el nuevo tiempo que va estamos viviendo en nuestra familia carismática.

Como se expresaba al inicio de la Eucaristía, "como Maristas, a imagen de la Trinidad Santa, queremos ahondar la comunión laicos-hermanos. Una comunión que supone compartir el mismo seguimiento a Jesús, la misma radicalidad del evangelio, la misma fe, el mismo bautismo, el mismo carisma. La comunión se convierte en complementariedad vocacional, en enriquecimiento mutuo y en búsqueda conjunta de una mayor vitalidad del carisma para el mundo de hoy. Y así en comunión y como familia, como hermanas y hermanos, vamos construyendo el rostro mariano de la Iglesia."

Recordamos qué nos expresa el documento "En torno a la misma mesa. La vocación de los laicos maristas de Champagnat", en su número 12: «Los laicos maristas somos cristianos y cristianas que hemos escuchado en nuestra vida la llamada de Dios a vivir el carisma de Champagnat y, desde el estado de vida laical, respondemos a ella.»

Damos gracias al buen Dios y nuestra buena madre, María, por este gran regalo a los maristas de Champagnat de Mediterránea y de todo el mundo.

PROVÍNCIA L'HERMITAGE

CELEBRACIÓN DE LOS 50 AÑOS DE LA PASQUA DE LES AVELLANES EN CATALUÑA



Agradecimiento, compromiso y esperanza

Hermanos maristas, ninos y niñas, familias, jóvenes, jóvenes no tan jóvenes... más de cien personas se reunieron el domingo 11 de junio en el Monestir de les Avellanes (Catalunya-L'Hermitage) para celebrar los 50 años de la Pascua de les Avellanes. Una Pascua que nació en 1973 con voluntad de proclamar que Jesús está vivo, con espíritu joven y que se ha ido adaptando a cada contexto con el paso de los años.

Durante la eucaristía, el hermano Gabriel Villa-Real, Provincial de L'Hermitage, expresó el significado de estos 50 años con tres palabras: agradecimiento, compromiso y esperanza", que desgranó de este modo:

"Contemplamos con gratitud el camino recorrido por tantos jóvenes durante 50 años. Vivir 50 años la Pascua es una oportunidad de renovar la apuesta y el compromiso de los hermanos maristas de la Provincia L'Hermitage con la Pastoral juvenil: estar con los jóvenes y acompañarlos, desarrollando una pastoral abierta y capaz de integrar a todo el mundo, y centrada en los valores del Evangelio. Celebrar 50 años es una invitación a mirar al futuro con esperanza. Queremos continuar ofreciendo espacios y experiencias de vida, queremos continuar ofreciendo a los jóvenes la joya y

la luz del Evangelio. Gracias a todos los animadores, monitores, acompañantes, hermanos, jóvenes adultos... gracias a todos aquellos que dais tiempo y energía para acompañar a los jóvenes y para caminar con ellos. Gracias porque vuestro compromiso diario es esperanza para el futuro".

La Eucaristía es una fiesta y, como tal, tuvo muchos momentos festivos y otros de solemnes y emotivos. Uno de los más especiales fue el descubrimiento de una placa conmemorativa de los 50 años de la Pascua y que ha quedado fijada en una de las paredes del monasterio. Y, como las eucaristías pascuales no son eucaristías sin la música, el grupo Ubuntu fue el encargado de poner la música en la fiesta, con canciones significativas de las celebraciones de estos 50 años. "Tú serás hoy Champagnat", "Buena madre", "Bienaventuranzas" o "Som Testimonis de Resurrecció" resonaron una vez más entre las paredes de la iglesia querida por tantas generaciones.

La eucaristía dio paso a una comida compartida, durante la cual continuó la fiesta, también con Ubuntu, y un repertorio formado por nuevas y viejas canciones. El canto de despedida recordó a los asistentes que el adiós "no es un adiós por siempre jamás" y los emplazó a volver a celebrar año tras año que Cristo ha resucitado.

MADAGASCAR

FORMACIÓN EN LIDERAZGO Y CARISMA MARISTA



na sesión de formación de cuatro días sobre 'Liderazgo y Carisma Marista' tuvo lugar en el Centro Mahatamana en Antsirabe, Madagascar, del 30 de mayo al 2 de junio de 2023. La formación tuvo como objetivo fortalecer las capacidades y conocimientos de los líderes de los colegios maristas, como los directores y jefes de departamento. A ellos se sumaron los consejeros provinciales, llegando a un total de 22 participantes.

Los formadores fueron la Sra. Carmen Murata y el Sr. Renato Darui, de la Provincia Brasil Centro-Sul, expertos en liderazgo, planificación estratégica

y rendición de cuentas; y el H. Goyo Linacero, de la Administración General, Asesor del Ecónomo General y Gerente de Proyectos de el Plan Estratégico de la Administración General, compartió sus reflexiones sobre el carisma y la espiritualidad marista.

La capacitación fue una iniciativa impulsada por la Administración General como respuesta al Plan Estratégico del Gobierno General que pide promover la sostenibilidad en todos los niveles del Instituto, para fomentar la responsabilidad, la solidaridad interna y la interdependencia.

La capacitación fue interactiva y participativa, con discusiones grupales, presentaciones y reflexiones.

Los participantes expresaron su gratitud por la oportunidad de aprender de los capacitadores y recíprocamente. Ellos también se sintieron más motivados v confiados para llevar a cabo su misión en los siete colegios maristas de Madagascar, que atienden a unos 10.130 alumnos. Asimismo, esperaban aplicar lo aprendido para mejorar la calidad de la educación y la promoción de los valores maristas en la Provincia de Madagascar.

H. Camille Ramarosandratana



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website YouTube **Facebook Twitter**



http://www.champagnat.org

https://www.youtube.com/user/champagnatorg https://www.facebook.com/fmschampagnat

https://twitter.com/fms_champagnat